

---

**Fraktionsmitglieder:**

Franz Federmann  
Herbert Forster  
Sebastian Kriesel, BA-Vorsitzender  
Johann Sauerer, Stadtrat  
Jürgen Schrader, Fraktionssprecher  
Sibylle Schrott  
Christina Stelzer  
Christian Stockmann  
Jürgen Umseher, 2. stellv. BA-Vorsitzender  
Simon Völker

**Antrag zur Sitzung 22.05.2019**  
**Verkehrsterminals für den Münchner-Westen entwickeln**

Das Referat für Stadtplanung und Bauordnung wird beauftragt, für München ein Konzept von Verkehrsterminals in der Funktionalität und mit Standorten zu entwickeln. Diese sollen möglichst an allen großen Straßenverkehrsrouten an den Stadtgrenzen situiert werden. Auch sind dabei stadtgrenzenübergreifende Optionen mit einzubeziehen.

**Begründung:**

München – Die Stadt der Pendler. Der Ein- aber auch Auspendler. Hier ist viel Bewegung drinnen. Und je weiter die Entfernung zwischen Wohnort und Arbeitsstätte ist, desto häufiger wird an Stelle eines öffentlichen Verkehrsmittels das individuelle Auto gewählt.

Dem Verkehrsstrom, der nach München rein kommt, muss an mehreren Stellen attraktive Verkehrsbeziehungen zum ÖPNV angeboten werden.

Und dies nicht nur an ausgewählten Stellen, sondern konzeptionell an allen großen Ein- und Ausfallstraßen. Immer dort, wo es möglich ist, dem Autoverkehr:

- genügend Parkraum zu bieten,
- Umsteigebeziehungen zu einem oder mehreren Verkehrsmitteln von Bus, U-Bahn und S-Bahn, sowie eine
- Verknüpfung mit Carsharing- und Mobilitätsangeboten anzubieten.

Die Standorte müssen nicht nur im Münchner Stadtgebiet liegen. Sie können in Kooperation mit dem Umland erfolgen. Wir müssen den Autoverkehr von außerhalb bereits außerhalb abfangen, und in einem Verkehrsterminal eine sinnvolle Verknüpfung zum öffentlichen Nahverkehr bieten.

Für die CSU-Fraktion:  
Sebastian Kriesel  
Jürgen Schrader  
Johann Sauerer  
Jürgen Umseher